

crónica

En el Parque del Mar

Hoy serán los funerales de José María Navasal

• El destacado profesional de las comunicaciones ejerció por 58 años, durante los cuales se destacó como comentarista internacional y periodista deportivo. Su esposa lo recordó como un periodista muy preocupado de la gente.

Hasta el cementerio Parque del Mar serán trasladados esta mañana los restos del destacado periodista José María Navasal, quien dejó de existir el martes 19 de enero en el Instituto de Seguridad del Trabajo de Viña del Mar a causa de una disfunción orgánica progresiva. En el campo santo monseñor Jorge Calderón oficiará la ceremonia religiosa a las 12 del día.

A/H/F
4/52

En la sede regional del Colegio de Periodistas fueron velados ayer los restos del periodista José María Navasal.

Tal como en vida manifestara esta voluntad, su cuerpo será cremado y sus cenizas lanzadas al mar. La ceremonia se llevará a cabo este sábado 23 de enero a las 11 de la mañana en el muelle Prat.

En la ocasión, dos lancas de la Armada y la del Bote Salvavidas acompañarán

los restos del extinto periodista y a sus familiares que despedirán en alta mar al reconocido hombre de las comunicaciones.

INFORME

A las 22:45 horas del martes, José María Navasal, pese a los esfuerzos del equipo médico del IST, falleció.

Su familia, encabezada por su esposa Marina Kunzmann y su hija Ximena, estuvo todo el tiempo a su lado manteniendo el contacto que siempre les unió.

Según el último informe proporcionado por el Jefe de la Unidad de Cuidados Intensivos del IST, doctor Luis Baustrelo, el cuadro

que presentaba el periodista era especialmente complicado, tanto por la edad del paciente – 82 años – como por las enfermedades de base que presentaba, como diabetes y neumonía.

Desde ayer los restos de José María Navasal están siendo velados en la sede regional del Colegio de Periodistas. Hasta el lugar llegaron periodistas de la región y el jefe del departamento de prensa del Canal 13 – último medio donde trabajó Navasal –, Luis Salazar.

Durante la tarde, el obispo de Valparaíso, monseñor Gonzalo Duarte y el alcalde de la ciudad, Hernán Pinto acompañaron en el responso a la familia Navasal.

UNA VIDA

Navasal nació en Madrid en 1916. Fue en Montecarlo donde cursó sus estudios primarios, en tanto los secundarios los realizó en el Colegio Belén de La Habana, Cuba y en el George Washington High School

de Nueva York, Estados Unidos.

Comenzó a trabajar en United Press, luego de estudiar leyes hasta cuarto año, en la Universidad Católica de Chile. Fue comentarista de El Mercurio, donde se desempeñó como jefe de los servicios informativos y articulista de temas internacionales.

La experiencia adquirida lo llevó a fundar la agencia informativa Orbe, junto con su esposa, la periodista Marina Kunzmann, y Andrés Álvaro, también periodista. Su experiencia lo llevó a desempeñarse en radioemisoras y en Canal 13, donde entregaba semanalmente un comentario de opinión acerca de acontecimientos internacionales.

Rajo el seudónimo de Pepe Navas se inició en el periodismo deportivo, desempeñándose en la desaparecida revista Estadio y en Las Últimas Noticias.

Desde los años ochenta se dedicó a un comentarista semanal los días sábado en Canal 13.

Hoy serán los funerales de José María Navasal [artículo].

Libros y documentos**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Hoy serán los funerales de José María Navasal [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN[Biblioteca Nacional Digital](#)**INSTITUCIÓN**[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile